



## Ansgar-Pilgerfahrt der Schleswig-Holsteinischen Katholiken am Samstag, 29. August 2026, nach Schleswig und Haithabu

ERZBISTUM  
HAMBURG

Dekan  
Christoph Giering

Erzbischöfliches Amt Kiel  
Krusenrotter Weg 37  
24113 Kiel

Tel.: (431) 6403 - 502  
[christian.walter@erzbistumhamburg.de](mailto:christian.walter@erzbistumhamburg.de)  
[www.erzbistum-hamburg.de](http://www.erzbistum-hamburg.de)  
29.01.2026

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Schwestern und Brüder in der Katholischen Kirche in Schleswig-Holstein,

Schon bald ist am 3. Februar der Festtag des Heiligen Ansgar. Er ist Hauptpatron unseres Erzbistums und sein Gedenken ist auch bei uns in Schleswig-Holstein fest und breit verwurzelt. Es bindet sich an evangelische und katholische Kirchen, und es gibt besondere Orte wie z.B. Meldorf, Heiligenstedten und Schenefeld im Umkreis meiner früheren Pfarrei Itzehoe. Es gibt Schleswig und Haithabu und natürlich das Kloster Nütschau, um nur einige Ansgar-Orte in unserem Bundesland zu nennen.

Ins Jahr 2026 fällt ein Jubiläum: Vor genau 1200 Jahren wurde anno 826 Ansgar von Kaiser Ludwig dem Frommen zum Missionar für Dänemark berufen. Damit erhielt die Christianisierung im Norden ihren Startimpuls.

Seitens der Kirchen in Dänemark und Norddeutschland sind bereits unterschiedliche Veranstaltungen geplant. (→ hier ein Überblick: [www.ansgar2026.de](http://www.ansgar2026.de))

Auch wir Katholiken in Schleswig-Holstein wollen das Jubiläum begehen. Und so rufe ich mit den Pfarrern auf zum Ansgar-Pilgertag der Kath. Kirche in Schleswig-Holstein am Samstag, 29. August 2026, in Schleswig und Haithabu.

Ich bitte Sie, den Tag vorzumerken. Wir dürfen auf einen schönen sommerlichen Tag der Gemeinschaft und vielfältigen „Begegnung“ hoffen, an dem das Zeugnis des Heiligen Ansgar einen Impuls gibt für den Glauben und die Kirche in unserer Zeit.

Zum Grundgerüst und den Eckdaten des Tages heute so viel:

- Auftakt um 10.00 Uhr in Schleswig-Haithabu am Parkplatz des Wikingermuseums
  - Vormittagsgestaltung auf dem dortigen Ansgar-Weg und teilweise im Wikingermuseum
  - Einfacher Mittagsimbiss mit Hilfe der Malteser und Selbstverpflegung
  - Mittags Transfer nach Schleswig zur St. Ansgar-Kirche und zum Dom
  - Domführung, Einmal-Chor-Projekt, Ansgar-Musical,
  - Gespräch mit dem Prior Johannes Tebbe aus Nütschau
  - Eucharistiefeier im Dom zu Schleswig
  - Geplantes Ende und Rückreise gegen 17.00 Uhr
- Zu den Einzelheiten des Programms und der Anmeldemöglichkeiten informieren wir Sie rechtzeitig.

Nun bleibe ich mit herzlichen Grüßen,  
Ihr  
Dekan Christoph Giering